



ACTA DEL 4º PLENO DEL CONSEJO TERRITORIAL DE DISTRITO ESTE

En Jerez de la Frontera, a 12 de noviembre de 2025, comenzando la reunión a las 17.30 horas en el Centro Social Blas Infante y finalizando a las 18.49 horas.

Asisten 13 miembros:

PRESIDENCIA:

1. D^a. M.^a Carmen Pina Lorente.

VOCALÍAS:

2. D. José Antonio Zarzuela Oliva, de la A.VV. Parque Atlántico.
3. D. José M.^a Fernández Belio, de la A.VV Prindel Princijerez y Delicias.
4. D. Manuel Cazorla Aguilar, de la A.VV. El Pinar de Jerez.
5. D. Juan Marchena Moreno, de la A.VV. Pago San José.
6. D. José M.^a Auilar Huerta, del Xerez Dep. FC.
7. D^a Ana Moreno Ramírez, de la Asoc. Muj. Pino Grande.
8. Suplente de D^a Lucía Alcántara López, de la Asoc. Dislexia Cádiz.

CIUDADANÍA POR SORTEO:

9. D^a Lourdes Gutiérrez Prado.

GRUPOS MUNICIPALES:

10. D. Juan Manuel García Porto, PP.
11. D. Juan Pedro Padilla Rosado, La Confluencia.
12. D. Pedro Naranjo Corrales, Vox

SECRETARÍA:

13. D^a. María González Bejarano.

ORDEN DEL DÍA

1. Bienvenida.
2. Evaluación de Encuentro-Convivencia de los Consejos Territoriales de Distritos.
3. Informar reestructuración del Gobierno.
4. Incorporación de nuevas vocalías al Consejo.
5. Temas pendientes de la última Sesión Plenaria.
6. Información de Actuaciones.
7. Preguntas y sugerencias.



PRIMER PUNTO: Bienvenida

Saludo de la Delegada Presidenta del Consejo.

SEGUNDO PUNTO: Evaluación de Encuentro-Convivencia de los Consejos Territoriales de Distritos.

La Delegada hace un resumen de esta actividad e incide en que fue un acto de convivencia muy agradable y positivo, donde se pudieron conocer personas de otros Distritos, así como a sus entidades. Había gente que no se conocía y lo valoraron como algo importante.

En este punto la Delegada presenta la propuesta que el vocal de la AVV Chapín Norte hace en la Comisión de Pleno de Distrito Noreste, relativa a que se realice una reunión de trabajo tipo "balance de mitad de legislatura" de todos los Consejos. Esto serviría para evaluar los dos años que llevamos de legislatura, así como para sentar las bases de trabajo de los dos años que quedan, ahondando en las necesidades del Distrito, no sólo de tema calles, árboles,... sino de mejoras del Distrito en general.

El Vicepresidente Ciudadano, D. José Antonio Zarzuela Oliva comenta que es una idea muy buena e interesante y sería algo pionero como lo fue el Encuentro.

Una vez se celebren todos los Plenos, habría que recopilar ideas, orden del día,... y presentarlo en cada Consejo para poner en marcha esta "jornada de trabajo".

En cuanto al Encuentro, se decidió que se celebrase en un entorno agradable como es el Centro de Conservación de la Biodiversidad Zoobotánico Jerez "Alberto Durán" y, a su vez, realizar actividades dinámicas que favorecieran el conocimiento mutuo y la colaboración entre los distintos Consejos y el tejido asociativo de la ciudad.

El objetivo principal era fomentar el conocimiento mutuo y la colaboración entre los miembros de los Consejos Territoriales de los 6 Distritos Urbanos de Jerez y su tejido asociativo, destacando las fortalezas de cada territorio.

De los miembros del Consejo Territorial del Distrito Este, participaron:

1. AVV Prindel Bda. Princijerez y Delicias.
2. AVV Parque Atlántico.
3. Asoc. Taller de Teatro Dionisio.
4. Asoc. Muj. El Pino Grande.
5. A.VV. Pago San José.
6. A.VV. El Pinar de Jerez.
7. Grupo Municipal PP.

Acudieron 41 asistentes al encuentro (de ellos, 24 mujeres y 17 hombres), además de 8 técnicas de la Delegación y 10 delegados/as municipales y/o medios de comunicación. Un total de 59 personas de 39 asociaciones o entidades diferentes.

Todos y todas coincidimos en que fue una experiencia bonita, enriquecedora y necesaria llevar a cabo para conocerse mutuamente, como personas y como entidades.



TERCER PUNTO: Informar reestructuración del Gobierno.

La Delegada explica la nueva organización y nuevo reparto de competencias con la llegada de Tomás como nuevo Delegado de Salud y Deportes.

CUARTO PUNTO: Incorporación de nuevas vocalías al Consejo.

Se explica la renuncia del vocal del Xerez Dep FC a su plaza en la Comisión. Continuará en el Pleno, pero renuncia a formar parte de la Comisión de Pleno.

La elección de la actual Comisión se hizo por sorteo entre los vocales que se presentaron, quedando fuera las solicitudes de:

- Manuel Cazorla Aguilar (A.VV. El Pinar).
- Juan Marchena Moreno (A.VV. Pago San José).

En este sentido, y para poder cubrir la vacante que deja José M.^a Aguilar Huerta (Xerez Dep FC), el Pleno debe decidir (si ambos mantienen su candidatura), si se elige a mano alzada, por voto secreto, o por sorteo. Manuel Cazorla se retira por cuestiones personales, quedando dicha vacante ocupada por D. Juan Marchena Moreno, vocal de la A.VV. Pago San José.

Paralelamente, esta situación deriva en proponer la posibilidad de abrir una convocatoria a que entren nuevos vocales, en las vocalías que haya cupo vacante o de entidades que quieran cambiar de vocal.

Para que se pueda dar esta circunstancia, el Pleno debe de estar de acuerdo. Se sacarían los cupos que estén disponibles y, si se presentan más solicitudes que cupos disponibles, hay que hacer sorteo. En Este:

- Asociaciones Vecinales: 6 vocalías - 2 vacantes.
- AMPAS: 2 vocalías - 2 vacantes.
- Asociaciones culturales, recreativas y deportivas: 2 vocalías - 0 vacantes.
- Asociaciones de mujeres: 2 vocalías - 0 vacantes.
- Asociaciones juveniles: 1 vocalía - 1 vacante.
- Asociaciones de personas mayores: 2 vocalías - 2 vacantes.
- Asociaciones sociales y de salud: 2 vocalías - 1 vacante.
- Restantes sectores asociativos presentes en el ámbito territorial del Distrito (Resto): 1 vocalía - 0 vacantes.
- Asociaciones de población inmigrante: 1 vocalía - 1 vacante.
- Asociaciones de comerciantes: 2 vocalías - 2 vacantes.

El Pleno aprueba por unanimidad que se abra plazo y se convoquen los cupos vacantes.



Ayuntamiento de Jerez

Participación Ciudadana

QUINTO PUNTO: Temas pendientes de la ultimá sesión plenaria:

Se informa sobre el Proyecto de Acompañamiento Administrativo y Digital al Tejido Asociativo. El proyecto ya está casi terminando y, pese a la demanda que hubo al principio, se ha finalizado con muy poca participación.

AVV Pago San José expone que no ha participado más porque no dispone de los medios tecnológicos adecuados. La AVV El Pinar comenta que se puede hacer con el móvil.

La Delegada comenta que en la Delegación ya hay wifi para las personas que vayan a realizar gestiones y necesiten conectarse.

Proponen que al Ayuntamiento solicite o gestione que los Centros de Barrio tengan acceso a Internet. Se explica que la conexión a Internet corre a cargo de cada gestor de Centro de Barrio, aunque se hará la consulta.

SEXTO PUNTO: Información de Actuaciones.

4.1.- Guía de Distritos /App Smart Jerez.

La Delegada explica e informa sobre la Guía de Recursos del Distrito y su vinculación con la App Smart Jerez.

Con la actualización de las Guías de Recursos y Servicios de los Distritos Urbanos, nos hacemos eco del permanente crecimiento y renovación de entidades y servicios que conviven en nuestra ciudad. Queremos que sean más que nunca un instrumento útil, vivo, y adaptado a la realidad de nuestros barrios, y que contribuyan a generar nuevos lazos de colaboración entre entidades, y un conocimiento en profundidad de la riqueza de proyectos y compromisos que conviven en una ciudad diversa y plural como la nuestra.

Se puede encontrar por dos vías :

- En el portal web: www.jerez.es.[Guías de Distritos](#)

The screenshot shows the official website of the Ayuntamiento de Jerez. At the top, there's a navigation bar with the city's logo, a search bar, and links for participation, voluntarism, citizen attention, and districts. The main content area is titled 'Guías de los DISTRITOS' and features six district guides arranged in two rows of three. Each guide includes a small map icon and the district name in bold capital letters.



Ayuntamiento de Jerez

Participación Ciudadana

- En la App Smart Jerez.



La AVV El Pinar comenta que la información que aparece en Deportes está desactualizada.



4.2.- Actividades Navideñas.

Desde el Servicio de Participación Ciudadana se realizan actuaciones de fomento del asociacionismo en el territorio, planificándose programas que se desarrollan en cada Distrito de la ciudad. Este año, por tercera vez, se va a realizar a través de una empresa externa actividades navideñas dirigidas al público infantil.

A través del Departamento de Contratación se hizo una Licitación, con objeto de que se presentasen empresas interesadas (se presentaron 6) y en la JGL del día lunes 10 noviembre se adjudicaba el contrato a la empresa “Tricultura”.

Este es un programa de animación y dinamización con la vista puesta en algunos de los objetivos-indicadores de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, un marco en el que se trabaja por las ciudades y comunidades sostenibles, la cultura y el consumo responsable como valores fundamentales, como es el caso de esta iniciativa.

Las actividades de animación navideña estarán dirigidas a grupos de escolares de 1º de primaria (6 años) de CEIP's de todo el término municipal de Jerez. Se desarrollarán en espacios e instalaciones municipales, con las características adecuadas para la finalidad, y que se decidan desde el Servicio de Participación Ciudadana.

También se llega a la Zona Rural.

SÉPTIMO PUNTO: Preguntas y sugerencias

- El vocal de la AVV El Pinar de Jerez comenta que se creó una plataforma por la A2004 (Carretera Cartuja). Que han tenido muy buena acogida en cuanto a participación. Ya han tenido la primera reunión se van dando pasos.
- El vocal de la AVV El Pinar de Jerez comenta que ya se propuso al Delegado de Servicios Públicos la necesidad del Parque de La Marquesa de resiembra de árboles, para reiterarlo. Se iba a hacer con el alumnado de los CEIP's de la zona.
- El vocal de la AVV El Pinar de Jerez se queja sobre la plaga de cotorras y tórtolas en la zona de El Pinar, junto al espacio de esparcimiento canino y circuito de educación vial.
- El vocal del Xerez Dep FC solicita se atienda el problema que generan las palomas en cuanto a insalubridad y suciedad, lo que dificulta poder desarrollar actividades con normalidad. En su caso concreto referido al Estadio Municipal Chapín. La Delegada comenta que se va a licitar un contrato de control de palomas.

El Vicepresidente Ciudadano y el vocal de la AVV Prindel comentan que en sus barriadas tienen el mismo problema. Intentan concienciar a los vecinos/as que no echen de comer a las palomas.

- El vocal del Xerez Dep FC solicita repintado de las calles del Distrito.



- El vocal de la AVV Pago San José expone el dolor que sufre cuando pasa por el Paseo de las Delicias y comprueba que los árboles se han secado, lo cual es culpa de la empresa concesionaria que no los ha cuidado. Pasa lo mismo en el Parque Pino Grande.
- El vocal de la AVV Pago San José pregunta cuándo se va a hacer efectivo el cambio de nombre de las instalaciones deportivas de su barriada. La Delegada comenta que está al tanto de este tema, que es Deportes quien tiene que pronunciarse y llevarlo a cabo.
- El vocal de la AVV Parque Atlántico informa que tienen en su Centro de Barrio una exposición de bonsais, con actividades paralelas, y anima a que la gente vaya a visitarla (sábados por la mañana).

Igualmente informa que, en colaboración con el Centro de Salud, están teniendo charlas de diversos temas relacionados con la salud y han hecho una prueba piloto para vacunaciones. El objetivo que se persigue con esto último es descongestionar el Centro de Salud. Pendientes de poner en marcha otra experiencia piloto relativa a la extracción de sangre para analíticas con el mismo fin.

- La vocal de la Asoc. Muj. Pino Grande comenta que en el Centro de Barrio del Pago San José también están teniendo las charlas del Centro de Salud y van a hacer la experiencia piloto de las vacunaciones.
- Ganemos comenta que han abierto, frente al Centro Social Blas Infante, un espacio cultural donde puede ir cualquier persona que lo deseé y participar en las actividades culturales que organizan.
- El vocal de la AVV Parque Atlántico, como Vicepresidente Ciudadano, agradece la asistencia de los grupos municipales y su compromiso con el Consejo.
- La Delegada agradece la asistencia al Pleno y el trabajo constante de las asociaciones.